

REVUE DU TIERS-ORDRE

ET DE LA

TERRE SAINTE

ST FRANÇOIS D'ASSISE.

III

L'époque où naquit St-François était donc fort mauvaise. Dans une vision, Dieu montrait au Pape Innocent III, l'église de St-Jean de Latran, mère et maîtresse des autres églises, ébranlée et menaçant ruine. Car, lisons-nous dans une oraison de l'office de St-François, le monde chrétien devenait froid à l'égard de Dieu, il n'avait plus pour Jésus-Christ, le même amour : "Deus, qui *frigescente mundo...*" Son cœur était porté vers les biens créés. Autrefois le peuple juif comblé par Dieu de faveurs exceptionnelles, se montra ingrat et oublieux de son bienfaiteur. "Le bien aimé du Seigneur étant devenu gras, a regimbé, disait Moïse; devenu gras, épais, replet, il a abandonné Dieu, son créateur, il s'est éloigné de Dieu qui l'avait sauvé." (Deut. 32.15). Ces paroles énergiques conviennent au temps de St-François. Alors la chrétienté était formée, elle avait reçu avec l'abondance des trésors célestes, le surcroît promis dans l'évangile : les avantages temporels. Et comme les anciens juifs, les chrétiens délaissaient Dieu et s'affectionnaient aux biens de ce monde. Ah ! comme ce fait prouve la vérité des paroles de Jésus : "Malheur à vous riches ! parce que vous avez vos consolations." Oui, les richesses sont des épines, comme l'a encore dit N. S., et l'amour des richesses est un obstacle redoutable au profit des grâces. Celui qui tient aux jouissances de ce monde, est lié par le fait même, à ces épines qui étouffent la semence divine, la parole de Dieu, et empêchent le terrain, je veux dire le cœur humain, de porter une riche moisson. Le cœur dégagé de tout, est au contraire propre à profiter de cette semence et à lui faire produire une abondante récolte. Oui, "bienheureux les pauvres volontaires, car le royaume des cieux est à eux !"

Mais quittons ces réflexions et faisons connaissance avec l'homme suscité de Dieu pour porter remède à cette situation par la pratique du dépouillement complet.